
 
ふるさとを愛し，自ら夢を持ち，心豊かでたくましく生きる児童生徒の育成  ～ 人をつなぐ 未来へつなぐ ～ 
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未来の創り手となるために必要な資質・能力を育む 

今回の「学習指導要領改訂の方向性」は，「何を学ぶか」を整理し，「どのように学ぶか」につい

て「主体的・対話的で深い学び」を目指し，その結果として「何ができるようになるか」について

の成果を積み上げていこうというものです。このことを言葉で表現すると以下のようになります。 

 

 

 

上記を目指した取組について，児童生徒の「主体的な活動」をいくつかご紹介します。 

塩浜ふるさと防災科 ３年生の取組 

３年生は，「ふるさと塩浜」を学んでいます。子どもたちにとって塩浜は，

「優しい人が多く，住みやすい，よい町」との印象から，「塩浜のきれいの

秘密をみつけよう」というテーマを設け活動しました。実際に清掃活動を

している「環境ボランティア」さんの活動に参加することを通して，「自分

たちだけで学校をきれいにしたい！」という思いにたどり着きました。そ

の「ピカピカ大作戦」では，１～４年生も巻き込んで花壇づくりに挑戦し

ました。更に学習は続いていきます。 

塩浜ふるさと防災科 ８・９年生ゼミ活動の取組 

ゼミでの学習でも，全校児童生徒を巻き込んだ活動が行われ

ています。１１月１８日（木）に行われた「不審者対応訓練」

では，B ゼミの生徒が企画運営をしました。代表が職員会議で

提案し，その提案にそって準備・活動が行われました。当日は，

行徳警察署の方に「不審者役」をしていただきました。児童生

徒の真剣な対応について，評価していただきました。 

塩浜集会（児童生徒が主催する全校集会）  

全校集会の名称は，全児童生徒の投票で決めて，「塩浜集会」 

となりました。１１月１５日（月）５校時に，「Teams」を活

用したオンライン集会で，塩浜ふるさと防災科（６・８・９年

生），CG 福祉委員会，保健委員会が発表しました。発表者は，

緊張しつつも、しっかり役割を果たしていました。 
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よりよい学校教育を通じてよりよい社会を創るという目標を共有し，社会と連携・協働しなが

ら，未来の創り手となるために必要な資質・能力を育む。「社会に開かれた教育課程」の実現。 



塩浜学園ナウ 学校の教育活動の様子などをお知らせします 

■ 千葉県教育委員会から「健康教育の充実（学校安全）」で表彰を受けました。 

 １１月１６日（火）千葉市文化センターにおいて，健康

教育に関する顕彰式がありました。本校の「塩浜ふるさと

防災科」を基にした「防災・安全教育の取組」が評価され，

千葉県教育委員会 冨塚教育長より表彰状を授与されまし

た。表彰を受けたのは，県内小学校～高等学校のうち１６

校。市川市では，本校のみ受賞しました。いただいた表彰

状は，今後，校舎内に掲示いたします。 

【重要】 コロナ禍の学校 ～感染症を防ぎながら，教育活動を前に進めます～ 

６年生修学旅行（１１月２５日・２６日） 

感染状況が改善傾向となり，「県外への修学旅行」が実現

しました。冬の足音が聞こえる中，日光方面１泊２日の旅

でした。日光東照宮では，ガイドさんの説明をしっかり聞

き，多くのことを学びました。きらびやかに輝く陽明門，

壮大な華厳の滝，夕陽に染まる男体山，迫力ある湯滝，雪

景色の湯ノ湖，いろは坂の野生ザルなど，「素晴らしい景

色」に出会いました。各自が役割を誠実にやり切り，正に

「学びのある」＝「修学」旅行となりました。 

 

 

７年生 国 語 

広告の情報を考える 

ターゲットやテーマに合わせて広告を作り，工夫したところを

アピールする・・・を「めあて」にして取り組みました。 

 

 
 

 

 

 

 

★ １２月上旬に「保護者アンケート 第２回」を実施します。ご協力よろしくお願いします。 

はまっこ 

ｷﾞｬﾗﾘｰ 

２日目の朝、湯ノ湖前での記念写真 

※ 裏面は、学校運営協議会だより 第４号 になります。 

 



 

 市川市立塩浜学園 

学 校 運 営 協 議 会 

第 ４ 号 

令和３年１２月１日 

 

～ はまっこサポートの広報について協議しました ～ 

第４回は，「教職員の任用」と「はまっこサポートの広報」についての協議でした。働き方改革

の一環として，初の「平日開催」でした。児童生徒の様子も見ていただきました。 

  

 

 

 

 

 

 

 

【協議会の内容】 

今回は，最初に児童生徒の学習の様子を参観しました。（２０分程度）協議の前に学校からの報
告事項を，いつくかお伝えして，教育活動の様子を理解していただきました。 

① 新校舎落成記念式典について（学校からの報告） 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

② 学校の教育活動について（学校からの報告） 

 昨年度は，コロナ禍で制限があって実施できなかった修学旅行・校外学習が実施できるようにな
り，３年生市内めぐりを皮切りに，９年の成田・TDR 方面の修学旅行，４年生佐原方面校外学習，
８年生マザー牧場校外学習と続きました。１・２年生はバスの利用はしませんでしたが，福栄スポ
ーツ広場にいって遊んで，お弁当を食べました。 
 ９年生修学旅行は，宿泊もしました。夕食は，テーブルマナー講習会を兼ねて行いました。ゆっ
くり時間をかけて味わいました。 
 ８年生は，実行委員が中心となり，オリエンテーリングなどで盛り上がりました。リーダーの指
示のもと、自主的な活動がたくさん見られました。 
 日常の活動も少しずつ，変化してきています。例えば，４年生が音楽で学んだ「三味線」につい
ては，４階のオープンスペースで２・３年生に披露しました。（その場面の動画を視聴） 
 配付したタブレットを活用してのオンライン授業は，９年生が１０月１８日に実施しましたが，
８年生も１１月３０日に行う予定です。（昨日、実施しました。） 

第４回学校運営協議会概要 

 《日時》 令和３年１１月１９日（金）１４時００分～１５時３０分 
 《場所》 市川市立塩浜学園 会議室 
 《構成》 学識経験者・地域関係者代表・保護者代表・校長・教職員 

（計１５名・・・・ＨＰ参照） 
 《次第》 協議・報告及び意見交換 

① 教職員の任用について 
② はまっこサポートの広報について 
③ 新校舎落成記念式典について 
④ 学校生活の様子（校外学習 他） 

 

ｺﾐｭﾆﾃｨ･ｽｸｰﾙ 

 への対応     
★ 学校づくり 

《報告の概要》（抜粋） 
１０月２９日（金）に新校舎落成記念式典を実施しま
した。学校運営協議会の皆さんにも多数参加していた
だきました。「感謝」をキーワードにして，児童生徒
全員の「お礼の手紙」を関係者にお渡しすることがで
きました。 
実施後，児童生徒に「振り返り」をしてもらいまし

た。旧校舎を知らない生徒が多い７年生の感想につい
てまとめてあります。「こんなに素敵な校舎で学習・
生活できることに感謝して生活していきたい」という
思いにあふれていました。（本校 HP 参照） 

各教室から参加する児童生徒の様子 



③ 教職員の任用について（学校の提案：協議） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
 
 その後，挙手によって採決がなされ，賛成多数となりました。学校の提案通り，３つにまとめる
ことで１月初旬までに教育委員会に提出することとなりました。 

②はまっこサポートの広報活動について（地域学校協働活動推進員からの提案：協議） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑥連絡・その他 

・塩浜学園 BCC より    

４年生の授業で，「お花を植えよう」を実施しまし  

た。塩浜学園ブロックコミュニティ・クラブと４年 

生保護者にお手伝いをしていただきました。 

・塩浜のイルミネーション 他 

  １１月１日より，イルミネーションが点灯してい 

る。昨年よりも少し長めに２月１４日まで灯す予定です。また，例年実施している冬季の夜回り

運動も実施するとのお話がありました。 

【学校運営協議会の開催予定】 

  傍聴が可能です。協議会当日，開始時刻の１０分前までに会場へ直接お越し下さい。 

 第５回は，本年度最終回となります。 

 

 

《協議の概要》（抜粋） 
・「はまっこコンサート」は，ぜひ実施する方向で進めたい。（賛成多数） 
・公演者は，「ろまねすく」とする。 
・期日は，２月１９日（土）午前中に実施する。同日の午後が第５回学校運営協議会（本年
度最終回）となる。 

・学校だより（地域版）の発行は，「はまっこコンサート」の案内を含めて行う。 
・どのように集約するかなどの申し込み方法については，今後検討する。 
・経費などについては，塩浜学園・塩浜学園ＢＣＣ・自治会などが協議して煮詰めていく。 
 

《第５回》 令和４年 ２月１９日（土）１３時３０分より 塩浜学園 １階 会議室 

  ※ 日程等につきましては，変更が生じる場合もございますのでご確認下さい。  

《提案の概要》（抜粋） 
はまっこサポートの活動を再開させ，その具体的な活動の一つとしてあいさつ運動に取り組

んでいる。参加者のべ数は，９月（１４人）１０月（１１人）１１月（１５人）でした。 
ここで，「はまっこサポート」のさらなる周知のために「はまっこコンサート」を実施した

い。時期的には，２月半ばを考えている。塩浜学園に関わる方々を対象としたい。このコンサ
ートの周知を「学校だより（地域版 第２号）」でできたら良いのではないか。学校だより地域
版の配付，記載する記事の内容，配付時期などについてご意見をいただきたい。 

《協議の概要》（抜粋） 
昨年度のものを土台として作成すのは良いと思う。 
・開校当初からの特徴である「理数系」を重視する点を記載に盛り込む必要があるか。 
・部活動がさかんになるような先生に来てもらえるとありがたい。 
・学校の提案通り，３つにまとめる方向でよい。 
 

《提案の概要》（抜粋） 
教職員の任用については，学校運営協議会の役割の一つです。 
「要望書」は，名称が変更になり「意見書」となりました。具体的には，昨年度のもの

を変更する点があるかどうかについて意見をいただきたい。学校の提案としては，４つあ
った項目を３つにして，本校学校経営の重点の３本柱「小中一貫校育」「コミュニティ・ス
クール」「きめ細やかな教育」についての意見としたい。 


